

国際ロータリー会長

李 東建

地区ガバナー

馬場 信彦

北クラブ会長

石川 友意

幹事

米山キクエ

SAA

外山 裕一

三条北ロータリークラブ週報

例会日 2008. 12. 16 計 No.1066当年 No.23



夢をかたちに

例会日:火曜日 12:30 ~ 13:30

例会場:三条ロイヤルホテル TEL 34-8111 FAX 34-8114

事務局:三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内

TEL 0256-35-7160 FAX 0256-35-7488

ホームページ:<http://www.sanjo-nrc.org>

メールアドレス:north@sanjo-nrc.org

本日の出席:67名中51名

(内記帳3名)

先々週の出席率:

67名中48名71.64%

(前年同期70.59%)

先週のメークアップ:(敬称略)

12月10日三条RCへ

高橋彰雄

11日三条東RCへ

青柳康博、羽賀一夫

岡田 健、加藤 實

高橋彰雄、大野新吉

本間建雄美

12日吉田RCへ

阿部勝子、米山キクエ

13日地区運営会議(柏崎)

米山忠俊

本日のゲスト:

R1第2560地区ガバナー

馬場信彦様

第4分区アシスタントガバナー

古井辰禧様

地区幹事

蕪澤喜一郎様

オブザーバー:

米山奨学生 タンヴィル君

本日の行事:

「馬場ガバナー公式訪問」

「クラブ協議会」

「クリスマスパーティー」

「ロータリーの友」

12月号紹介

*横組み5頁

「広がれ!

ロータリー家族の輪」

*横組み14頁

「ポリオの現場に行く」

*横組み22頁

「ロータリー・リーダーシップ研究会に

参加しよう!

会長挨拶

石川友意会長



本日は、ガバナー公式訪問です。馬場信彦ガバナー、古井AG、蕪沢地区幹事様をお迎えいたしております。先程別室におきまして、今年度と次年度の会長幹事の4名がガバナーよりご指導をいただきました。特にロータリー会員の義務として、

- ① 例会の出席
- ② 会費の納入
- ③ ロータリーの雑誌の購読

の3点について、あらためて勉強させていただきました。

特に我がクラブの出席率はいつも第4分区でもワースト3のところにおります。全国的にみても第2560地区は、出席率の大変低い地区なので、改善していかなければとのございます。

我がクラブも残り半期中で改善を計っていきたいと思います。

馬場ガバナーにおかれましては、会員の皆様はよくご存じのことと思います。いろいろな事を勉強され、大変博学なかたでいらっしゃいます。今年の地区のテーマを「ロータリーで人生を高めよう」を掲げ、PETS、地区協、地区大会で境野先生の講演を3回お聴きし、日本の心について勉強させていただきました。ガバナーはお一人お一人のロータリアンが日本人として自信と誇りをもって、これからの人生を送ってほしいことと、更には仕事やロータリー活動にも活かしてほしいとの願いがあると思います。いずれにいたしましても、馬場ガバナーのロータリーに対する強い思いを感じさせていただきながら、本日の卓話と、クラブ協議会でのご指導をよろしくお願ひ申し上げて挨拶とさせていただきます。

ガバナーよろしくお願ひいたします。



幹事報告

米山キクエ幹事

- ・三条市特別支援教育研究会より ウィンターフェスティバル出席の御礼
- ・三条市吹奏楽団より ファミリーコンサート2008年12月16日ご招待について
期日 平成20年12月21日(日)
会場 三条市中央公民館
- ・市内4RC合同例会のご案内をお手元に配布いたしました。
1/6例会時まで事務局まで出欠の連絡をお願いします。
日時 平成21年1月21日(水) 12:00~
会場 ハミングプラザビップ
20日(火)の例会が変更となります。宜しくお願いいたします。
- ・岡田大介会員の父上が昨日亡くなりました。19日がお通夜ですが、詳細はFAXにてお知らせいたします。

ニコニコBOX:16日現在累計514,000円

馬場信彦ガバナー スマイルボックスに。

古井 辰禧君(吉田RC)ボックスに協力

中條 耕二君 馬場ガバナーいよいよ公式訪問最後に近くなりました。ご健闘に心から敬意を表します。古井AG、葦澤地区幹事さんご苦労様です。

斎藤 正君 馬場ガバナー、古井AGの公式訪問を歓迎し、ご指導宜しくお願い申しあげます。

石川 友意君 馬場ガバナー、古井AG、葦澤地区幹事さんを歓迎して!!
宜しくご指導お願い申しあげます。

羽賀 一夫君 馬場ガバナーようこそいらっしやいました。

西村 護君 馬場ガバナー、古井AGようこそおいで頂きありがとうございます。良き指導をお願いいたします。

堀川 正幸君 ガバナー公式訪問に感謝!!

本間建雄美君 馬場ガバナー公式訪問を記念して。

早川 瀧雄君 //

大野 新吉君 馬場ガバナー公式訪問を歓迎して!!宜しくご指導の程お願い申しあげます。

米山 忠俊君 馬場ガバナーご苦労様です。本日はご指導宜しくお願い致します。

佐藤 義英君 馬場ガバナーよろしくご指導お願いします!!

落合 益夫君 //

石川 勝行君 //

木宮 隆君 //

山中 正君 馬場ガバナーご苦労様です。

高橋 彰雄君 //

星野 義男君 馬場ガバナー公式訪問ご苦労様です。ご指導お願い致します。

安田 貞夫君 馬場ガバナー今日は宜しくお願い致します。

山崎 勲君 ボックスに協力 丸山 達夫君 BOXに協力!

柄沢 憲司君 // 佐藤 文夫君 //

小林 繁男君 // 笹原 壯玄君 //

ロータリー財団BOX

馬場ガバナー公式訪問を記念して皆様からご協力いただきました。45口

米山奨学BOX

羽賀 一夫君 米山奨学会を宜しく申し上げます。

馬場ガバナー公式訪問を記念して皆様からご協力いただきました。45口

本日の行事

「馬場信彦ガバナー公式訪問」

R I 第2560地区ガバナー 馬場信彦様



元気のある北クラブに55回目の公式訪問と言うことでおじやました。これを終わりますと18日白根クラブ、22日三条南クラブで57クラブ全ての訪問を終わります。本当に終

わるのかなとドキドキしておりましたが毎日真面目にやっていたら終わる物だと実感しております。人生もそういうことなんだろうと反省しているところです。先程、会長幹事懇談会を6階の景色のいいところで1時間程させていただきました。こちらのクラブは今出席されている方に申しあげるのは大変失礼なのですが、出席されていない方に申しあげたいのですが、出席率を高めていただきたい。全国34地区ありますが、新潟県はワースト3の間を行ったり来たりしています。忙しい時間ほど大事に使って、ロータリーに出てきて楽しんでいただきたい。楽しめるロータリーを自分なりに見つけていただきたい。と言うことを冒頭をお願いいたします。1番自慢できる事は米山奨学寄付は57クラブ中1番です。2位新潟南、3位頸北、4位三条東、5位新潟中央、6位直江津、7位長岡東、8位燕、9位新井、10位長岡西です。私の所属する三条南は34位ですが、1人当たりの金額は17,508円でした。三条北さ

んは32,939円という高額な寄付を頂いています。改めてすごさを感じています。累計では三条北は2009万ですが、三条南は2604万で若干多いと言うことを負け惜しみですがあえて申し上げます。

2560地区は会員増強が全国1位です。中條年度107名、渡辺年度66名と2年間に亘って全国1位を続けています。10月末現在で31名の純増で34地区中28位です。6月までに皆さんからご協力いただき1人でも多くの仲間を増やしていただきたいと思えます。地区に出向していただき、ご尽力いただいた方々に改めて感謝の拍手をさせて頂きたいと思えます。(星野義男・斎藤 正・駒形実・米山忠俊・木宮 隆・落合益夫・山崎 勲・湊岡 茂・高橋彰雄・山上茂夫・小林繁男・丸山 勝・早川瀧雄・石川勝行・中條耕二・阿部勝子・梨木建夫・佐藤義英・大野新吉・佐藤弘志) 会員大変ありがとうございました。

講話「人生は2のN乗から拓かれる」

私たちの誕生日は母親が大変苦しんだ日だと伝えられています。詠み人知らずですが「諸人よ思い知れかし己が身の誕生の日は母苦難の日」という詩を奈良薬師寺の管長をされた高田好胤師がご健在の頃雑誌に紹介されました。皆さんの誕生日は両親に感謝する日です。私は娘が3人居りますが、子供の頃から誕生日は両親に感謝する日と教えてきました。ささやかですが感謝の品が届くようになりました。

人間の寿命と誕生、人生は80年と言われますが、私の母は平成5年から入院していますが、15日が90歳の誕生日でした。2年ほど前から流動食を鼻から入れなければならぬ体になりましたが、食堂に行きますと殆どが女性です。皆さんはおそらく奥さんより先に弱り、ベッドでの生活になるだろうと思います。自己反省も含めてですが、改めて奥さんを大事にしましょう。

子供を産み育てると言うことを何万年、何万回続けてきたから人類が私たちがここにいる。と言うことを感じていただきたいと思います。結婚とは悲喜転換だと言われています。お母さん、お父さんの語源を考えてみたいと思います。地区大会での境野先生の話の中にもありましたが日本人はお母さんを太陽と呼んでいた。妻をかみ(日身)さんと言いますがこれも太陽から出ています。

お父さんは、家族の為に食料を調達したり、外敵から守ってくれる尊い人と言うところからきている。

グローバル時代になり海外に行かれる方も多く成りましたが、外国人に「日本人で何ですか」と聞かれることがあります。生きると言うことは「いき」と「る」に分解できます。

「いき」とは呼吸(息)すること。「る」はずっとし続けること。自然に呼吸し続けているという意味です。呼吸の力は心臓の力、心臓の力は太陽電池の力、命の元は太陽、命の原因は太陽であると言うことは祖先は大事にして来ました。「日本人とは何か」と問われたら「私たちの命の原因が太陽だと知って太陽に感謝し、太陽のように丸く明るく豊に生きる、これが日本人である」と言っても過言ではないと思います。

家系図を作ってみてください。私たちは2人の親があり、4人の祖父、祖母があり8人の曾祖父、曾祖母がある。この様に考えていくとn代前は2n人の親がいる事になる。

家に伝わっている長所、短所がわかります。長所は個性、短所は性癖、長所は+、短所は

-と言います。体に長所も短所も持っていますが、人生は如何に-を減らし+に近づけるかが毎日の仕事だと思えます。

家系図を作ってみると色んな事がわかります。祖先を敬慕する気持ちで作ると色んな事を教えてくれます。是非挑戦してみてください。私たちはその人しかできない使命をもらって生まれてくると言われています。その使命を探すのが人生です。

最近家庭の絆を断ち切る事件が沢山起きています。人間のする事かと思うような殺伐とした事件が起こっています。命は大切だと言いながらぞんざいに扱われている昨今です。

あまりにも機能主義に走りすぎた数十年、日本人の持つ思いやり、優しさなどが子ども達に伝えられない。然しそれを伝えていくことがロータリアンの使命だと思っています。

RI会長テーマ「夢をかたちに」はそれを実現して欲しい。1日に3万人の子ども達が亡くなっていることを何とかしたい。ロータリアン一人一人が、地域に存在するマイナス要因をプラス要因に近づける事が使命であり喜びであると言っています。

こちらのクラブは創立以来、青少年育成が根幹になっていると聞きました。

この地域から一人でも多くの優秀な子ども達が育ちますように事業を実施していただきますことをお願いして卓話を終わります。

ご静聴ありがとうございました。



クラブ協議会

馬場ガバナーより進行をしていただきました。会長始め、各委員長より事業計画等を発表し馬場ガバナーよりご指導いただきました。

各委員長の発表内容は現況報告書を参照してください。

(馬場ガバナーによる指導内容のみを掲載いたします)

外山裕一 S A A は出席率が良くないので S A A にさせられましたと言われましたが、初めての公式訪問で新潟南クラブに行ったときに同じ様な話がありました。その S A A は出席率 0 % でした。その方は「S A A になったら今のところ 1 0 0 % です」と言われました。7 月の 1 6 日に訪問したので 2 回目だったのですが「一生懸命頑張ります」と言っていたので嬉しくなりました。立場が人を作るといいます、大変でしょうが 1 0 0 % 目指して頑張ってください。

クラブ奉仕 A は次期会長予定者が務めますが、傘下の委員会との連携プレーを図るためにミーティングをする事、又遠慮せずやることです。それが次期年度の為になるはずです。

職業分類については充填未充填分類表を活用し、未充填職業を埋めていくように入会を勧める。入会についても「入れてやる」「入って貰いたい」という呼びかけ方があります。伝統ある東京 R C は入会を並んで待っている「入れてやる」という状態です。そういうところは入会についても厳しいです。2 5 6 0 地区では新潟 R C くらいだと思いますが。作れる物ならハードルを高くして「入れてやる」クラブを作りたいです。北クラブさんは結束力があるからやり方によってはそういうクラブに成る要素を沢山持っていますから努力次第で充分出来ると思います。

会員増強は分類、選考、R 情報の各委員会の協力がなければ出来ません。又その基になるのが職業分類表です。全会員から未充填部分に候補者の名前を入れて貰い選考委員会で

検討するというような連携プレーでがんばって下さい。

R 情報委員会は新入会員 1 人に対して 1 人の委員がカウンセラーとして付くようにしてクラブに早く同化できるようにしてやってください。退会防止にもなると思います。

クラブ奉仕 B は傘下の小委員会を統括し、事業を行っているかを管理する委員会です。

出席率を如何に上げるかという事ですが、新潟南クラブでは「今日は例会日です」「欠席されましたが 2 週間以内にメイクアップをお願いします」という F A X を入れています。忙しいでしょうが、努力してみてください。

規定審議会では出席率 5 0 % 以下は退会勧告予定者になります。各クラブが 9 0 % を目指していただくと地区としては 8 6 ~ 8 8 % になると思います。出席の悪い人に辞めてくれと言っているのでは無く、出席する努力をして欲しい。みんなで助け合いながら努力してください。

会報・雑誌・広報・資料委員会について会報(週報)は発行されていると思いますが、クラブの歴史をつづる記録であり資料となります。紙媒体或いは H P 媒体でも記録となりますので宜しくお願いします。広報は対外的事業をやる時にはマスメディアを利用して市民に、皆さんの役に立つ事業を展開している事を知らせることが出来るように努力してください。ロータリーの友は会員が購読する義務があります。ロータリーの中身を理解し自分たちの事業計画が出来るように是非読んで下さい。親睦活動委員会は「ロータリーは親睦で始まって、親睦で終わる」と言われていますがロータリーの親睦とはどういう在り方なのかと考える委員会です。

プログラム委員会は現況報告書に年間予定表を入れて欲しい。

R 財団寄付は 1 3 位(渡辺年度)、米山奨学は先程言いましたが 1 位です。大変沢山のご協力をいただいております。1 0 0 年に 1 度の不況と言われておりますが、お金を集めると

言うことは大変な事ですが、目的を持って集めているわけです。私は控えめ目標額を設定しましたがこだわらずにより多くのご寄付をいただきたいと思います。

ライラは若い人を育てる為の楽しい事業を行っています。是非研修生を派遣していただき若い人を育てていただきたいと思います。社会奉仕事業につきましては、時期を得た事

業計画がされているようです。成功させてガバナー賞にエントリーしてください。

職業奉仕につきましては職場例会等切り口を変えて是非実施してください。

それぞれの委員会での事業計画に基づいて是非実施していただきたいと期待申しあげて終わりにさせていただきます。

ありがとうございました。

クリスマスパーティー

18:00～



三条の安兵衛と呼ばれた男

江戸彫石川流の天才彫り物師 石川雲蝶の作品を巡る越後路にでかけませんか

2009（平成21）年は新潟県全域での大観光交流年とされています。

新潟デスティネーションキャンペーンが展開されるからです。

デスティネーション（DC）？

「デスティネーション（目的地・行先）」＋「キャンペーン（宣伝活動）」という意味の合成語で、地元の市町村や観光関係者とJRグループが協力して実施する大型観光キャンペーンのことです。

JRは開催地の集中的なPRを行うことで全国から開催地への送客を図り、開催地である地元は受入れ体制を整えておもてなし企画を展開することで全国からの誘客を図ります。

また、このキャンペーンを契機として、地域に観光客を誘致する継続的なシステムを造り、地域の活性化に繋げていくこともその目的のひとつです。

このようなキャンペーンが2009（平成21）年10月～12月の期間中、新潟県全域及び山形県庄内地域を開催地として実施されます。

スローガンは うまさぎっしり 新潟デスティネーションに決まり市内のホテル、料亭、飲食店などの店頭にはポスターが貼られているのを見られた方もいらっしゃると思います。

JR東日本グループでは新しい観光素材（資源）の掘り起こしとして、幕末の彫刻師石川雲蝶にスポットをあて、三条や魚沼の地域をはじめとし、新潟県内各地に残る多数の傑作に脚光を寄せています。

私は、これまで石川雲蝶の作品といえば、魚沼市にある永林寺か西福寺開山堂くらいしか知りませんでしたので、越後のミケランジェロ、越後の左甚五郎とも呼ばれている石川雲蝶が三条にかかわりのある人物で、その傑作が三条とその近に残っていることをこのたびのJR東日本グループの企画で知り驚きとともに大変な興味を持ちました。

その雲蝶が三国峠を越えて越後にやって来たのは弘化年間（1844～1848年）とされています。三条で金物店を営む内山又蔵が、江戸で出会った雲蝶の才能に惚れ込んで越後に招いたのです。又蔵が依頼したのは三条の大伽藍、本成寺の本堂欄間彫刻でした。

口伝によれば、雲蝶は「酒と博打が大好き」という破天荒な人物として語り継がれてきたようです。

雅号を雲蝶とした彼だが、親しい人からは通り名である「安兵衛どん」と呼ばれていました。作品によっては「三条 石川安兵衛雲蝶」と所書きを入れた銘を刻んだものもあります。そこからは、ふるさとの江戸を出て三条の職人になりきった心意気を感じられます。

残念ながら今や本成寺の本堂に雲蝶の欄間彫刻がありません。明治26（1893）年の大火で本堂もろとも焼失してしまったからです。欄間には天女が彫られていたと言われていますが、それは灰燼に帰してしまいました。幸運にも塔頭寺院には火災を免れた作品がいくつか存在しています。その一つに本照院の「飛竜」があります。門の破風板に取り付けられ参道から

見ることができます。もう一つは静明院に宝物として伝わる「亀」、木目を生かした甲羅が本物のように生々しい様相を見せています。また、「吉野屋の権現様」として親しまれている石動神社の拝殿にも雲蝶の作品が多く存在しています。

そんな雲蝶は、自分を三条へ招いてくれた内山又蔵に大変な恩義を感じていたらしく、同家には又蔵へのお礼に作った彫像「東方朔」があり、又蔵から五代目の当主内山裕一さんに大切に受け継がれています。

新潟県内には三条や魚沼以外の地域にも、雲蝶の傑作が多数残されています。山里にたたく寺院の本堂に、鎮守の森の社の拝殿に鮮やかに刻まれた匠の技に魅せられて、まずは三条とその周辺を皮切りに越後路に多数点在する雲蝶の作品を観にでかけたいと思っています。

渋谷 義徳



1月のお祝い

誕生日

結婚記念日

会 員		ご夫人			
本間 重満	1	中條 敦子	2	西山 斉・陽子	1
丸山 達夫	2	齊藤 玲子	3		
横田加代子	2	加藤満寿子	9		
大橋 政雄	3				
坂本 勝司	7				
堀田 正弘	2 1				
外山 裕一	3 1				



クラブ協議会 お疲れ様でした

16:30~15:30





1月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5 三條南RC 新春例会 クラブフォーラム	6 三條北RC 新春例会 石川会長	7 三條RC 卓話 三條市長 國定勇人様	8 三條東RC 新春例会 燕RC 修正会 加茂RC 休会	9 吉田RC 通常例会	10 植木年度 地区運営 会議
11	12 休会 成人の日	13 三條北RC 卓話 三條市長 國定勇人様	14 三條RC ロー列-理解推進 月間	15 三條東RC 通常例会 燕RC 移動例会 加茂RC 新年会	16 吉田RC 新年会	17
18	19 三條南RC 例会日変更	20 三條北RC 例会日変更	21 市内4RC 合同例会 12:30点鐘 ハミングプラザビッ プ	22 三條東RC 例会日変更 燕RC 新年会 加茂RC 通常例会	23 吉田RC 通常例会	24 植木GB 壮行会
25	26 三條南RC 新年会	27 三條北RC 新年会 18:30点鐘 燕三條ワシントンホ ル	28 三條RC 会員卓話	29 三條東RC R理解月間 燕RC 内部卓話 加茂RC 通常例会	30 吉田RC 通常例会	31

★上記以外RC 火曜日 田上あじさい・分水 水曜日 巻 木曜日 見附

記帳受付

お知らせ

15日(木) 燕RC (燕三條ワシントンホテル)
 15日(木) 加茂RC (加茂市産業センター)
 16日(金) 吉田RC (山岸会計事務所)
 19日(月) 三條南RC (三條信用金庫本店)
 20日(火) 三條北RC (三條ロイヤルホテル)
 20日(火) 分水RC (新潟大栄信用組合本店)
 21日(水) 三條RC (三條信用金庫本店)
 21日(水) 巻RC (ハッタ保険サービス)
 22日(木) 燕RC (燕三條ワシントンホテル)
 22日(木) 三條東RC (三條ロイヤルホテル)
 26日(月) 三條南RC (三條信用金庫本店)

3月14日(土) 社会奉仕事業「森野熊八講演会」
 3月14日(土) 会長エレクト研修会
 5月23日(土) 地区協議会